

Economía

750.000 PARADOS

SEGUN todos los indicadores, y pese a que los datos se publican muy tímidamente, el paro crece, crece y crece. Es una constante, la más dramática y trascendental constante, de la crisis económica profunda en la que estamos sumidos, y, sin embargo, dejando de lado algunas "sentidas" referencias oficiales, no existe ninguna iniciativa concreta para atajar el problema, o al menos paliar sus consecuencias, mediante los subsidios. Pero por si esto fuera poco, ahora tenemos noticias de fuertes discrepancias entre fuentes oficiales respecto al volumen real de paro.

En efecto, según las cifras oficiales del Ministerio de Trabajo, el total estimado de parados es de 402.657, equivalente a un 3,01 por ciento de la población activa. Según estas mismas cifras, el sector más afectado sigue siendo la construcción, siguiéndole en el "ranking" la industria, los servicios y la agricultura. En lo relativo al reparto nacional del desempleo, Málaga ocupa el primer puesto, con un 8,52 por 100 de parados; seguida de Cádiz, con el 7,98, y de Granada, con 7,79 por 100. Treinta y dos provincias superan el 2 por 100 de parados.

No es que las cifras oficiales gocen en este terreno de excesiva fiabilidad, como lo demuestra el hecho de que todo el mundo, en los últimos tiempos, ha venido utilizando datos que, por término medio, doblaban los que puntualmente publica el Ministerio de Trabajo, pero lo cierto es que lo ocurrido en esta ocasión, según los rumores, supera las dimensiones habidas anteriormente al respecto. En efecto, y según informaciones sin confirmar plenamente, la "encuesta de población activa" que trimestralmente realiza el Instituto Nacional de Estadística, y cuyos resultados no son públicos, el total de parados sería del orden de 750.000, es decir, casi el doble de lo que afirman las cifras del Ministerio de Trabajo.

Como era de esperar, ha habido reacciones muy serias tras la publicación del informe —que se distribuye muy selectivamente entre algunos funcionarios del INE—: según hemos podido saber, "desde arriba" ha llegado una orden, según la cual se retiraba la publicación y los datos obtenidos quedaban en suspenso hasta su aprobación por parte de la Presidencia del Gobierno.

De cara a tomar postura respecto a las dos opciones que cuantifican un problema de tanta trascendencia como es el paro, mencionaremos brevemente los métodos de elaboración de una y de otra. Las cifras del Ministerio de Trabajo se obtienen partiendo de los datos proporcionados por la Oficina de Colocación Sindical, que hacen referencia a las personas que han acudido en todo el país a dicho organismo con el fin de obtener trabajo y solicitar su inclusión en el seguro de desempleo. A partir de este dato —que, como la propia Organización Sindical ha reconocido en alguna ocasión, no cubre ni el 50 por 100 del total real de paro, y ese porcentaje, según todos los indicios, es en realidad mucho menor —se hace una estimación, cuyos términos son desconocidos, y sin más prolegómenos, se obtiene la cifra definitiva. No hace falta insistir demasiado en la precariedad del método y en la facilidad con que se presta a todo tipo de manipulaciones.

Por su parte la "encuesta de población activa" del INE es, como su nombre indica, una encuesta, realizada con los métodos tradicionales de estos tipos de investigaciones, y que refleja las variaciones de la población activa precisamente a partir del total de personas que trabajan, y no de las que están en paro, como hace la Organización Sindical. La encuesta se realiza con más de 50.000 datos, y según los expertos, refleja de manera muy ajustada las variaciones reales: el margen de error de sus resultados es, por tanto, muy pequeño. Y además es oficial.

Setecientos cincuenta mil parados —casi el 6 por 100 de la población activa— explican mejor que cualquier otra cifra la situación de la economía española. Hasta la Cámara de Comercio de Barcelona ha llamado seriamente la atención sobre el problema cuando anunciaba, hace unos días, la elaboración de un "contrapquete" de medidas económicas. Y cuando hablamos de 750.000 parados, no podemos olvidar que muy probablemente ni siquiera el 25 por 100 de ellos se benefician del seguro de desempleo. Un subsidio insuficiente a todas luces y cuya adecuación a las actuales circunstancias brilla por su ausencia en el programa económico del Gobierno: como si el problema no existiera. La mitad de los parados no existen en los datos oficiales. La mitad de los "oficiales" no cobran el seguro de desempleo, y los que lo cobran, no reciben ni la mitad de lo que les hace falta. Para hacer frente al problema de verdad, hay que multiplicar por ocho. ■ CARLOS ELORDI.

TIEMPO de HISTORIA

AÑO II NUM. 17 80 PESETAS

VICTORIA KENT:

Una experiencia penitenciaria



Director: EDUARDO HARO TECGLÉN

En su número del mes de abril, TIEMPO DE HISTORIA incluye los siguientes temas:

VICTORIA KENT: UNA EXPERIENCIA PENITENCIARIA. ● OCTUBRE DE 1934: RECUERDOS DE UN INSURRECTO, por Alberto Fernández. ● EDUARDO DE GUZMAN: "MI CONDENA A MUERTE EN 1940". ● AMARO DEL ROSAL: LA TRAYECTORIA DEL MOVIMIENTO OBRERO. Una entrevista de María Ruipérez y Manuel Pérez Ledesma. ● EL DESPOTISMO ILUSTRADO Y LOS GITANOS, por Félix Grande. ● EL FASCISMO: FASCINACION Y TERROR, por Eduardo Haro Ibars. ● EL CASO "CICERON", por Fernando P. de Camira. ● "TIERRA DE ESPAÑA". Texto íntegro del guión cinematográfico de Ernest Hemingway y Joris Ivens, acompañado de una presentación —especialmente escrita para TIEMPO DE HISTORIA— de este último y de un artículo de Juan Antonio Pérez Millán sobre el film. ● VENTURI: "EL POPULISMO RUSO", por Eduardo Tijeras. ● EL ÚLTIMO TEXTO DE VALLE-INCLAN. PROBLEMAS EN TORNO A "EL TRUENO DORADO", por Emilio Salcedo. Más las habituales secciones "España 1946", "Libros", "Teatro", "Cine" y "Debate".

RECORTE O COPIE ESTE BOLETÍN Y REMÍTANOSLO A: 'TIEMPO DE HISTORIA', CONDE DEL VALLE DE SUCHIL, 28. TELÉF. 447 27 80. MADRID 15

NOMBRE Y APELLIDOS
CALLE O PLAZA
N.º
TELÉFONO
CIUDAD
PROVINCIA
PAÍS

Firma,

SUSCRIBANME POR UN PERIODO DE UN AÑO (12 números)

A partir del próximo número del mes de

Adjunto TALÓN BANCARIO nominativo a favor de "Tiempo de Historia"
Envío GIRO POSTAL
Formas de pago talón giro

SUSCRIPCIÓN ANUAL (12 números): España: 600 pesetas. Extranjero: 850 pesetas. Cuando el suscriptor solicite expresamente el envío de los ejemplares por avión, o certificados, o las tarifas anteriores se incrementarán las sobretasas postales vigentes.